

Aubervilliers, le 28 février 2024

## MISE À DISPOSITION DES DONNÉES DE L'ENQUÊTE TEO2 (TRAJECTOIRES ET ORIGINES 2)

English version below

Dans un engagement résolu en faveur de la Science Ouverte, l'Institut national d'études démographiques (Ined) met en œuvre un accès aussi ouvert que possible aux résultats mais aussi aux méthodes et données de la recherche scientifique, en partenariat avec Quetelet-Progedo-Diffusion. Dans ce cadre, l'Ined annonce la mise à disposition pour le monde de la recherche, des données détaillées de l'enquête [Trajectoires et Origines 2 \(TeO2\)](#), réalisée en collaboration avec l'Institut national de la statistique et des études économiques (Insee).

### Présentation de l'enquête TeO2 (Trajectoires et Origines 2)

L'enquête TeO2 cherche à mesurer l'impact des origines sur l'accès aux principaux biens qui définissent la place de chacun dans la société : le logement, l'éducation, la maîtrise de la langue, l'emploi, les services publics et prestations sociales, la santé, les relations sociales et familiales, la nationalité, la citoyenneté, etc. Pour cela, il est indispensable d'étudier les liens entre les origines et d'autres facteurs de différenciation dans la société française, notamment le milieu social, le genre, l'âge, le niveau d'instruction, le revenu et le quartier. C'est dans ce but que l'Ined et l'Insee ont mené l'enquête Trajectoires et Origines en 2008-2009, suivie d'une réédition en 2019-2020. Cette enquête fournit des données inédites pour l'étude empirique de la participation des immigrés et de leurs descendants à la société française.

TeO2 a été conçue pour être représentative de la population vivant en France métropolitaine, tout en permettant des analyses détaillées sur les migrants (personnes nées hors métropole) et leurs descendants. Avec ses 27 181 personnes d'âges actifs vivant en logement ordinaire, TeO2 constitue l'enquête de référence dans le domaine de la recherche sur l'immigration.

### Accès aux données de TeO2 et TeO1

- Le fichier de production et de recherche, qui comprend l'essentiel des données individuelles de l'enquête, est accessible à des fins de recherche via le site [Quetelet-Progedo Diffusion](#).
- Les données complètes de l'enquête, comprenant les informations sensibles ou indirectement identifiantes, sont quant à elles, accessibles via le [Centre d'accès sécurisé aux données \(CASD\)](#) après une demande auprès du comité du secret statistique par la plateforme en ligne [Confidential Data Access Portal \(CDAP\)](#).
- Des bases de données contextuelles, accompagnant les données aux niveaux des individus et des ménages, sont également disponibles.
- La documentation des données est en partie disponible en anglais ([questionnaire](#) et [article de présentation des données](#)).

- Les données de l'enquête TeO1, pour des usages de recherche, sont accessibles via les mêmes plateformes.

Nous invitons tout un chacun à explorer les données de TeO2 et à les utiliser pour approfondir la connaissance de la société française :

- [Accéder aux données de l'enquête TeO2](#)
- Retrouver plus d'informations sur le [site de l'enquête TeO2](#)
- Présentation de l'enquête TeO2 :
  - [Cris Beauchemin, Mathieu Ichou et Patrick Simon, 2023, Trajectoires et Origines 2019-2020 \(TeO2\) : présentation d'une enquête sur la diversité des populations en France](#), Population (édition française) 78: 11-28
  - En [vidéo](#)
- Retrouvez les informations sur le [site de l'Insee](#)

#### Contacts :

- Ined : [enquetes@ined.fr](mailto:enquetes@ined.fr)
- ADISP (Archives de Données Issues de la Statistique Publique) : [diffusion.adisp@cnrs.fr](mailto:diffusion.adisp@cnrs.fr)

- 
- Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les actualités de l'Ined, [cliquez ici](#)
  - Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les publications scientifiques de l'Ined, [cliquez ici](#)

#### À propos de l'Ined :

Fondé en 1945, l'Institut National d'Études Démographiques (Ined) est un organisme public de recherche ayant pour missions l'étude des populations sous tous leurs aspects, la diffusion des connaissances produites dans ces domaines et la formation à la recherche. L'appartenance disciplinaire des chercheur-e-s de l'Ined est variée : démographie bien sûr mais aussi sociologie, économie, histoire, géographie, statistique ou épidémiologie. Une part importante de la recherche porte sur la France, mais de nombreux travaux s'intéressent à d'autres aires géographiques. L'Ined a ainsi une longue tradition de recherches sur les Suds.

[www.ined.fr](http://www.ined.fr)

Aubervilliers, 28 February 2024

## DATA FROM THE TRAJECTORIES AND ORIGINS 2 SURVEY (TeO2) NOW ACCESSIBLE

Resolutely committed to Open Science, the French Institute for Demographic Studies or INED actively provides the fullest access possible not only to the results of scientific research but also the methods and data used to obtain them, in partnership with Quetelet-Progedo -Diffusion. It is in this framework that we announce the release of highly detailed data from the [Trajectories and Origins 2 \(TeO2\)](#) survey, conducted in collaboration with the National Institute of Statistics and Economic Studies (INSEE).

### The TeO2 Survey

Trajectories and Origins 2 works to measure the impact of the origins of inhabitants of France on their access to the main resources that define an individual's place in society: namely, housing, education, language proficiency, employment, public services and social welfare benefits, health, social and family relations, nationality, citizenship, and others. To achieve this end, it is crucial to study connections between origin and other factors of differentiation in French society: namely social background, gender, age, educational level, income, and neighborhood of residence. INED and INSEE designed and conducted the first Trajectories and Origins survey (TeO1: 2008-2009) to this end; the survey was approximately ten years later by way of TeO2 (2019-2020). The Trajectories and Origins 2 survey provides entirely new data for empirical study of the levels and types of participation of immigrants and their descendants in French society.

TeO2 was designed to be representative of the population of metropolitan France while allowing for detailed analyses of migrants (persons born outside metropolitan France) and their descendants. With its population of 27,181 active (employed or unemployed) individuals living in ordinary (rather than specialized or supported) housing, the survey is a reference in the field of immigration research.

### Accessing TeO2 (and TeO1) data

- The production and research file containing most individual data is accessible for research purposes at [Quetelet-Progedo Diffusion](#).
- Complete survey data, including confidential or indirectly identificatory information, are available at [Secure Data Access Center \(CASD\)](#) after approval from the *Comité du Secret Statistique*. Submit access requests to the [Confidential Data Access Portal \(CDAP\)](#).
- Contextual databases related to individual and household data are also accessible.
- Some data documentation is available in English: [survey](#) and [data presentation paper](#).
- TeO1 data is available for research purposes on the same platforms.

Platform visitors are cordially invited to explore TeO2 data and to use them to deepen and enrich their knowledge of French society.

- [Access TeO2 survey data](#)
- More information at [the TeO2 survey website](#)
- Article presenting the TeO2 survey:
  - [Cris Beauchemin, Mathieu Ichou et Patrick Simon, 2023, Trajectories and Origins 2 \(2019–2020\): A Survey on Population Diversity in France](#), Population (English Edition) 78: 11-28.
  - [Video](#) presentation
- Information also available at [the INSEE website](#)

Contacts:

- Ined : [enquetes@ined.fr](mailto:enquetes@ined.fr)
- [ADISP \(National Archive of Data from Official Statistics\)](#): [diffusion.adisp@cns.fr](mailto:diffusion.adisp@cns.fr)

- 
- To sign up for the INED monthly newsletter, [click here](#)
  - To sign up for the monthly newsletter on INED scientific publications, [click here i](#)

#### **About INED:**

The Institut Française d'Études Démographiques or INED (French Institute for Demographic Studies), founded in 1945, is a public research institute whose official missions are to study all aspects of populations, diffuse the knowledge thus obtained, and provide training in research. INED researchers work in a wide variety of disciplines: demography, but also sociology, economics, history, geography, statistics, epidemiology, and medicine. A considerable proportion of INED research studies focus on France, but many other studies concern different geographic areas. For example, INED has a long tradition of conducting research on global South regions.

[www.ined.fr/en/](http://www.ined.fr/en/)